

# La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.— Fundado el 15 de Marzo de 1.860

FUNDADOR: FRANCISCO RUEDA LÓPEZ

AÑO LXXIII

ALMERIA—Viernes 3 de Junio de 1.932

Número 24.656

## Sentar el juicio Un lector descontento

La alocada carrera de la juventud, tiene su parada cuando los años mezos van desapareciendo. A medida que transcurre el tiempo se va modificando el carácter y hasta la forma en que expresamos nuestras ideas. Sentimos otros deseos, otros anhelos. Es la vida más reposada, más tranquila. Los años y la experiencia van quitando las alas de la fantasía, para hacernos más prosáicos, más egoístas si se quiere. No se sienten con iguales impulsos esas ansias de saltar por todo, con tal de lograr un objetivo, sin meditar su conveniencia y sus consecuencias. La sangre arde en las venas y es difícil contenerla; luego va menoscabada, dejando lugar a la meditación a que se aquieten las pasiones y la confusión no dé lugar a arrebatos de consecuencias a veces funestas. En los años juveniles el espíritu conservador apenas se manifiesta. Podrá haber sus excepciones de hombres jóvenes viejos y de hombres viejos jóvenes, pero esas son excepciones que no rompen ni anulan la regla general.

Esa misma ley general, que la naturaleza nos impone a los seres racionales, tiene también la misma imposición en los irracionales. Casi todos los animales, en sus primeros años, son más vivaces, más juguetones, saltarines y atolondrados. Fijándonos sólo en una especie, en la perruna, vemos cómo es imposible contenerlos en su primera edad, hasta que poco a poco llegan al reposo, al aquietamiento. Ni golpes ni regañones con tienen su afán destructor, sus locas carreras, sus saltos. Es ley de la vida a la que no se sustraen.

Esto mismo es explicable en la variación un régimen, como está aconteciendo hace más de un año desde que fué destronada la monarquía y fué implantada la República sin grandes convulsiones sangrientas. Podríamos decir que en esta primera edad de la nueva forma de Gobierno, era lógico y natural esos incidentes que pudieran denominar juveniles, de alarmas, de inquietudes, temores, sobresaltos, que han producido las huelgas y alteraciones de orden público, con las consiguientes secuelas de asesinatos, de vícti-

mas. Pero todo ello debe cesar, si es que no queremos segar todas las fuentes de riqueza, todos los medios de vida, que no pueden desarrollarse, sino en una atmósfera de orden, de paz, que presten una seguridad que no puede obtenerse en medio del desorden, de esos arrebatos, que no pueden ni deben tolerarse, si es que nos queda un átomo siquiera de amor a nuestra patria, grande y chica. Seguir por los derreteros que vamos, sin que impere el buen juicio, sin llegar a comprender el mal que se hace al interés propio y al general, es seguir creando un estado de desasosiego, en el cual no pueden florecer ni la agricultura, el comercio y las industrias. Es llevar al caos más grande a la Nación, sin resultado positivo para nadie. Desangrarla, arruinarla, por el solo e inexplicable placer de destruir.

Hora es ya de que piense seriamente el Gobierno en primer término, que este estado sembrador de inquietudes, debe terminar, y vivir como se vive en otros países con iguales regímenes democráticos, como sucede en la vecina república francesa, donde el patriotismo se impone, para que no imperen esos afanes demoleedores, donde la vida se desliza como un manso río que hace beneficios a sus riberas, en vez de llevar con el aluvión torrencioso, la inundación y la pobreza a ellas. Dejar que sigamos como hasta aquí, ni es sentir el buen deseo de consolidar el régimen, ni que cese el descontento, cada vez más latente en todas las clases sociales. Si se abomina del antiguo y se ensalza la variación, es por satisfacer el descontento, por mejorar, y francamente, como mejorar, no se ve por parte alguna.

Hay que sentar el juicio, llegar a esa edad de reposo, de tranquilidad, después de haber pasado ese primer año de estabilización del régimen, si se quiere sumar proclividades y no sembrar el descontento. Con esto no puede haber patria grande, y en vez de sumar todo lo que se conseguirá será restar.

Lea usted  
"La Crónica Meridional"

Un señor—uno de tantos que llamamos así aunque no tenga dominio sobre cosas ni personas—ha manifestado públicamente su contrariedad por la frecuencia de mis escritos en LA CRÓNICA.

Este señor no quiere que yo haga artículos, ni publique cuentos, y me condena con fallo inapelable a perpétuo silencio. ¿Por qué?

Su argumento es abrumador y tiene más fuerza que el llamado Aquiles por los doctos en lógica. ¡El tal Santacruz—ha dicho—me revienta!

¡Pobre de mí que no peso ni se senta kilos! Pero la verdad puede ser otra: que no le agradan mis producciones.

En este caso el remedio es muy sencillo: Consiste en no leerme.

Tenga la seguridad el irritable lector que no escribo para él. Podría suceder también que no piense como yo o que lea algo que él no quisiera ver escrito porque le hiere o humilla.

Le lamento, pero como no combató personas sino errores o defectos, no le queda otro recurso que enmendarse, si es culpable, o apartar los ojos de todo trabajo que lleve mi firma al pie.

El autor de estas líneas no tiene la vanidosa pretensión de gustar a todo el mundo y es un hombre pecador que nunca pensó en figurar en el Santoral.

Pero la verdad no deja de serlo por que la diga un judío y le que importa saber es si yo digo la verdad.

Abiertas están—con permiso de su amable director, mi excelente amigo—las columnas del diario para refutar mis argumentos, y el aludido señor puede darse de fi los al gusto dándome una lección, que sería el cumplimiento de una obra de misericordia: enseñar al que no sabe.

Pero ya verán ustedes cómo no sale a la palestra.

Es muy cómodo decir que yo le reviento.

Debiera decir y probar que no le convengo o que no soy de su gusto.

Sobre esto del gusto se ha dicho que no hay nada escrito, y es verdad, como también lo es que hay gustos que merecen palos.

Yo escuché a un ateneísta afirmar que le aburría el «Quijote» y que no podía digerir el «Mágico Prodigioso», de Calderón de la Barca, y aunque yo disto muchísimo de tan egregios autores y mi censor no es ateneísta, se las dá de «intelectual», y hera es legada de que demuestre su inteligencia.

Así, pues, señor mío, el desquite está en su mano; si yo lo reviento, procure usted reventarme y Cristo con todos.

Lo que no es lícito, ni caballeroso, ni literario, ni lógico, es combatirme con razones pueriles o con malas armas, como la de que peso un temperamento harto sensible a los encantos de las hijas de Eva.

¿Qué diríamos entonces de Lope de Vega, de Ruben Darío, de Lord Byron, de Larra y Oscar Wilde?

Si mi descontento, lector, quiere y puede hundirme literariamente, abierto tiene el camino, demostrando en pública controversia su talento y superioridad.

Pero, por Dios, no emplee argumentos tan frágiles.

Lo menos que puede pedirse a un enemigo es alguna lógica en sus odios y cierta nobleza en sus ataques.

Denuncie usted en buen hora mis muchas faltas literarias ante el público, pero mire con la benevolencia que es de rigor en todo varón, digno de este título, mis algo tardíos, pero francos entusiasmos por las mujeres.

PASQUAL SANTACRUZ

## La industria de pesca va a la ruina

Hemos venido discutiendo infinitas veces cuantos problemas afectan a la industria pesquera, por considerar que supone una fuente vital para esta región.

La industria pesquera se desenvuelve pobremente, tan pobremente, que ya se han arruinado numerosas armaderas después de realizar improbos sacrificios.

Sobre ellos pesa un sinnúmero de gabelas y tributos que sobre-

pasa a un cuarenta por ciento, unido en cuanto afecta a los enses de que tienen que proveerse. Y a estas industrias de mar, que debemos prestarle atención especial todos los ciudadanos, la miramos con indiferencia, sin saber que aporta el alimento más sano y económico y que regula los demás artículos de consumo público. Para qué vamos a esforzarnos en demostrar que infinidad de



días, cuando los vientos son bonancibles cierta clase de artes, capturan cantidades fabulosas de pescado que se venden hasta diez céntimos el kilo y que dan la solución en los hogares de los trabajadores.

Pues bien; por si faltaba algo, ahora se sube el combustible de que se surten gas oil, nada menos que nueve céntimos el kilo, lo cual supone un sobreprecio mensual, estableciendo un promedio de ocho toneladas de consumo mensual, de setecientas veinte pesetas (esto en las parejas pequeñas) pues existen otras que consumen mucho más, y restarle a una industria anualmente de quince a diez a ocho mil pesetas, es llevarla a una ruina completa.

Lo más lamentable es que esto afecta no solo a los armadores, sino a los pescadores, porque van trabajando por el sistema de «a la parte», y corresponderá abonar a cada pescador una peseta diaria, lo que muchas veces no gana.

Es preciso en este asunto mirando con serenidad de juicio, buscar una solución que salve a una industria tan importante de una completa ruina ya que ello redundará en beneficio de Almería y de los pescadores que bien se lo merecen por los enormes sacrificios que realizan.

MANUEL LOPEZ SUAREZ

Secretario de «El Faro» y Delegado de la Federación Nacional de Armadores.

## De sociedad

### Una boda

En la capilla de los Padres Escolapios, de Santander, y a las once y media de la mañana se verificó el pasado día 27 de mayo, el matrimonial enlace de la gentil señorita Amalia Balboa Cobo con el inteligente capitán médico de la Armada, nuestro paisano don Alberto Berdejo Arigo.

Dijo la misa de velaciones el Padre Bernabé Peña, extendiendo el acta matrimonial el juez municipal del distrito del Oeste, don Antonio Trueba de la Cantolla.

Fueron apadrinados los contrayentes por don José Balboa y doña Luisa Arigo de Berdejo, firmando el acta, como testigos, por parte de la novia, don José Manuel Balboa, don Raimundo Fernández del Moral y don Amallo Rodríguez, y don Manuel Enciso, don Ricardo Berdejo y don Agustín Quintana, por parte del novio.

Asistieron al acto muy distinguidas familias santanderinas y almerlenses.

Después de la comida, servida por el Hotel Ryalty, tuvo lugar un animado baile.

La novia lucía un caprichoso y elegante ramo de desposada.

Los novios salieron de Santander en viaje de bodas, y una vez terminado éste se dirigirán a Madrid, donde fijarán su residencia.

Les enviamos cordial felicitación, deseándoles muchas prosperidades en su nuevo estado.

## La labor de nuestros diputados

Cuando tomó posesión la actual comisión gestora de la Diputación provincial, una de las cosas que más le preocuparon a los que la componen fué el pésimo alojamiento que en el Hospital tenían los leproso.

Sin acicate de nadie, nuestros diputados provinciales intentaron resolver este problema con sus propios medios, pero una serie de intereses se oponían siempre a la buena solución, que por otra parte dificultaba la escasez de dinero de la Diputación, lo que les obligó a pensar en la conveniencia de trasladarlos a una leprosería oficial o privada.

Informada la Diputación por su cuerpo médico, de las excelentes condiciones de la leprosería de Fontilles, a su Dirección se dirigió solicitando la admisión en ella de los leproso de Almería, sin conseguirlo.

El diputado provincial señor Pérez Almansa, informó de esto a don Antonio Tañón de Lara, diputado a Cortes por nuestra provincia, y le rogó secundara en Madrid las gestiones que la Diputación hacía para conseguir el ingreso de los leproso en la leprosería de Fontilles y tras una tenaz lucha que culminó con una interpelección al Gobierno, en las Cortes, de la que oportunamente dimos cuenta, y que dió por resultado que el Gobierno se incautara de la leprosería de Fontilles, ha conseguido que el Director general de Sanidad ordene que los leproso acogidos en nuestro Hospital, sean trasladados a Fontilles.

Gran importancia tiene este para los leproso, pero no es menor la que tiene para la población en general, por desaparecer de Almería, un peligrosísimo foco de contagio de tan horrible enfermedad.

Felicitemos al señor Tañón de Lara, por el éxito logrado y esperamos de él que con igual interés que en este asunto ha demostrado trabaje en los demás que afectan a nuestra provincia.

## Playa de Cádiz

*La playa andaluza donde Ud. pasará el verano entre fiestas deliciosas gozando de las brisas del clima de "la tacita de plata"*

COMISIÓN DE FIESTAS Y PROPAGANDAS  
AYUNTAMIENTO DE CADIZ

Número de ocho páginas

### SOBRE VINOS

## FEDERACIÓN DE CRIADORES EXPORTADORES DE VINOS DE ESPAÑA

Según las estadísticas publicadas por la Administración de Aduanas de Francia el intercambio comercial durante el primer trimestre de 1932 comparado con igual periodo de 1931, acusa las cifras siguientes, circunscribiéndose solamente a los datos que facilita la Federación de Criadores de Vinos.

En el primer trimestre de 1931 alcanzó la importación la cifra de 462 858 millares de francos, la exportación en igual periodo de tiempo fué de 206 117, quedando por tanto un saldo a favor de España, de 255 741 millares de francos.

Por el contrario, en el primer trimestre del año en curso, la exportación deja un saldo a favor de España de 101.173 millones de la indicada moneda.

Ha contribuido de manera principal a esta disminución del saldo en favor de España, la disminución extraordinaria de nuestra exportación de vinos ordinarios a aquel país, que de 1 800 241 hectolitros en el primer trimestre de 1931, ha descendido a 76 432 hectolitros en igual periodo del año actual.

## Viajeros

Ayer tarde marchó a Madrid, para tomar parte en las oposiciones a cátedras, el profesor de ciencias don Udarico del Olmo.

—Ha regresado de Madrid y Bilbao, el propietario don Francisco Aguilera Aguilera.

—Ha regresado de Madrid, el doctor en medicina y cirugía el notable especialista ginecólogo, don Serafín de Torres y Bernabé, en unión de su distinguida esposa.

—Ayer regresó de Trieste y Roma, donde marchó con su distinguida señora e hijos, el cónsul de Italia en Almería, don Adelchi Garzolini.

### RELACION CURIOSA

## Algunos árboles célebres en la Historia

Entre los muchos árboles que existen célebres para la Historia están:

El Arbol de la Paz, que es un gigantesco celbo, bajo cuya fronda se firmó la paz entre España y Cuba, quedando definitivamente reconocida la independencia de las Antillas.

El Arbol de la Noche Triste, bajo cuya copa lloró amargamente Hernán Cortés, vencido por los mejicanos en una rebelión contra Alvarado.

Los Cedros del Líbano, que, según la tradición son contemporáneos de Salomón. Quedan pocos ejemplares.

El Haya de Vicennes, bajo cuya sombra San Luis, rey de Fran-

cia, rodeado de sus vasallos, daba audiencia pública y hacía justicia.

El Laurel de Virgilio, plantado por Petrarca en la tumba del inmortal poeta de Mantua. Como en el siglo pasado desapareció dicho laurel, fué reemplazado por otro, que todavía vive.

El Tilo de Marat, en Friburgo, que se plantó el día de la batalla de Marat.

Los olivos de Getsemani, cuyos vástagos todavía existen en el histórico huerto donde Jesús estuvo con sus discípulos la noche de la traición de Judas.

El Manzano de Newton, en el condado de Lincoln, a cuya sombra el gran sabio concentraba sus pensamientos científicos y vió caer la manzana que tuvo el prodigio de hacer cruzar por su mente la primera idea sobre la gravitación universal.

El Sauce de Santa Elena, que al verlo con firmeza el gran Napoleón, dijo: «Si muero en estas rocas, que se me entierre en el sitio que ocupan estos sauces».

Y por fin, el Roble de Guernica, símbolo de las libertades y de los fueros del pueblo vasco.

## NECROLOGIA

En Madrid falleció anteanoche, el Magistrado del Tribunal Supremo jubilado nuestro paisano don José Balver Oña.

El difunto, que siguió las inspiraciones políticas de don Antonio Maura y Montaner, desempeñó en varias legislaturas la diputación a Cortes por Almería.

Nos asociamos al dolor que experimenta su apenada familia.

—En su hermosa finca denominada «Villa Felisa», enclavada al final de la Avenida de Cervantes, en Granada, ha fallecido la respetable señora doña María Felisa Pacheco Nogueras, viuda de Montoro, que con tantas relaciones contaba en nuestro capital y provincia.

El acto del sepelio constituyó una verdadera manifestación de duelo.

A sus hijos y demás familia enviamos nuestro pésame.

### EXPOSICION EN MILÁN

## Artes decorativas e industrias modernas

Desde el 21 de abril al 31 de agosto del próximo año 1933, tendrá lugar en Milán (Italia) la V Exposición Trienal de las Artes Decorativas e Industrias Modernas.

Acompañarán dicho certamen importantes actos culturales, artísticos y también turísticos, capaces de interesar la sensibilidad de las más variadas corrientes de visitantes.

El Comité organizador de esta Exposición—que es la única que el Gobierno de Italia ha autorizado para su exhibición en 1933 y la sola en el mundo que tenga carácter periódico—haya empezado



que trabajos de preparación por niéndose desde ahora a disposición de todos aquellos a los que interese esta manifestación artística.

Hasta el 1930 esta Exposición tuvo lugar en Menza, pero en 1933, se celebrará en un edificio especialmente construido en el magnífico y señorial Parque de la ciudad de Milán, lo que asegura rá mayormente el éxito de esta manifestación.

EL PESCADO

**OTRO CONFLICTO**

Ayer tarde, una comisión de propietarios de barcos pesqueros visitó al Gobernador, para exponerle que con motivo de haberse establecido la veda, las artes de la mamparra no pueden dedicarse a la pesca.

Al propio tiempo manifestaron que como los palangreros no pueden salir por falta de «carnadas», el desabasto será seguro.

El señor Pérez de Santiago, telegrafió al ministro del ramo, para que se autorice a la mamparra continuar la pesca que en nada perjudica, resolviendo el conflicto que se avecina.

**EL TIEMPO**

Boletín meteorológico

Las observaciones efectuadas ayer en el Observatorio Meteorológico (Estación Sinológica) de Servicio Meteorológico Nacional dieron el siguiente resultado:

Presión media del día . . .	758.8
Temperatura máxima . . .	25.0
Idem mínima . . . . .	14.6
Idem media . . . . .	20.0
Idem máxima al sol . . .	33.0
Humedad relativa media	77
Evaporación en 24 h.	2.8
Lluvia en 24 horas,	0.0
Viento dominante	S. S. W.
Fuerza en metros por segundo . . . . .	2
Nubosidad	despejado

ESTADO GENERAL ATMOSFÉRICO DEL DIA 2 DE JUNIO A LAS 7 HORAS.

La mitad occidental de América del Norte está bajo el influjo de varios centros de perturbación atmosférica, que producen allí mal tiempo, y sobre el Atlántico, ocupando una extensa zona, aparecen las presiones altas formando un anticiclón bien definido y caracterizado.

En Europa se hallan tres grandes núcleos de bajas presiones, que se van segmentando, lo cual origina también encalmados y aguaceros tormentosos.

Tiempo probable hasta el día 3 a las 7 horas: Cantabria y Galicia: Vientos flojes y tiempo de lluvias tormentosas.

Cataluña: Tiempo de tormentas. Centro de España: Tiempo n seguro. R. sto de España: Peco viento y cielo nubooso.

Rutas aéreas del Sur de España y Canarias: Peco viento y cielo nubooso.

Navegación marítima: Mar poco agitada por el litoral español.

# Noticias Telegráficas de la tarde

## De nuestro corresponsal especial

### Varias noticias

Madrid 2

#### Nombramientos para Almería

La «Gaceta» de hoy publica un decreto nombrando presidente del Patronato local de formación profesional de Almería a don Luis G. Huertos Rull, secretario de la Cámara Oficial Uvera.

La misma «Gaceta» publica los nombramientos de los vocales patronos y obreros que integrarán el Jurado mixto del Comercio de Almería con arreglo a las elecciones celebradas para tal fin.

#### Se reúne el Comité socialista

Se ha reunido el Comité ejecutivo del partido socialista que se ocupó de diversos asuntos de índole política.

También dedicó atención el citado Comité a la especial organización y desarrollo de la empresa editora del diario «El Socialista».

Se ratificó el acuerdo de dotarlo de rotativas, introduciendo otras mejoras en el mismo.

De los acuerdos adoptados se informará por la tarde a la minoría parlamentaria del partido.

#### La Comisión de Obras públicas se reúne. Nuevos organismos

En el Congreso se ha reunido la Comisión de Obras públicas que procedió al examen de la ponencia relativa al proyecto estableciendo las Juntas de tasas que entenderán en los cobros indebidos por facturaciones en los ferrocarriles nacionales.

Se llegó a un acuerdo, en el sentido de que estas Juntas estén constituidas por representantes de las Cámaras de Comercio en nombre de los reclamantes, otros representantes de las Compañías ferroviarias y una representación del Estado.

Las Juntas tendrán carácter de organismos de conciliación, siendo por tanto sus fallos definitivos.

En caso de discrepancia, fallarán los Tribunales.

Se acordó que el plazo de reclamaciones, en lugar de seis meses, se amplie por un año.

#### El debate sobre el Estatuto. Expectación

Reina una expectación enorme por el debate de hoy sobre el Estatuto catalán en las Cortes.

Los periódicos siguen reflejando el ambiente de gran interés en la opinión pública.

Los ministeriales manifiestan que como el Gobierno no formuló ponencia, el acuerdo será fácil.

#### Cuestiones marítimas

Bajo la presidencia del diputado don Manuel Becerra se ha reunido la ponencia del partido radical que estudia las cuestiones marítimas.

Se designaron las subcomisiones que estudiarán los problemas de navegación y pesca y las cuestiones sociales, así como las de Oceanografía y puertos pesqueros.

Se llegó a un acuerdo completo sobre la necesidad de llegar a la desmilitarización absoluta de la Marina civil y a la creación del Montepío marítimo nacional único.

Hubo entre los reunidos el mayor entusiasmo por el estudio y solución de los interesantes problemas confiados a dicha comisión.

#### Dice Casares. Sobre una dimisión

Al recibir a los periodistas el ministro de la Gobernación señor Casares, les manifestó hoy que en provincias reina tranquilidad.

Los reporters le indicaron que se insistía en la dimisión del director general de Sanidad, señor Pascua.

El director, que se hallaba presente, dijo:

«No hay dimisión. Antes habrá otras muchas cosas.»

Como los periodistas insistieran en las averiguaciones, agregó:

«Yo me mantengo más firme que la Sierra de Gredos.»

#### De Estado. Conferencias

El Embajador de Méjico y el ministro del Perú conferenciaron hoy con el ministro de Estado señor Zulueta, acerca del litigio pendiente entre ambos países.

La entrevista fué amplia y detenida.

#### Despacho presidencial

Esta mañana acudió al Palacio de Oriente el jefe del Gobierno señor Azaña, despachando con el Presidente de la República señor Alcalá Zamora.

El señor Azaña sometió a la firma de S. E. diversos decretos procedentes de casi todos los ministerios.

#### No aplazó su viaje

Apesar de las noticias circuladas sobre el aplazamiento del viaje proyectado por el Presidente de la República señor Alcalá Zamora a Priego (Córdoba), todas son inexactas.

En la Presidencia del Consejo de ministros nos informaron que carecen de exactitud, pues el Presidente marchará a Priego mañana, en el tren rápido de Andalucía.

El Presidente irá acompañado por el teniente coronel don Juan Mateu y el comandante señor Palazón.

Con motivo de su viaje, el señor Alcalá Zamora adelantó las horas para las audiencias parlamentarias que tenía concedidas.

#### En el palacio del Presidente

Esta mañana han estado en el palacio del Presidente, los que tenían concedidas sus audiencias.

Entre ellos estuvieron los diputados catalanistas y miembros de la Generalidad, señores Companys y Ventura Gassols.

PERPEN.



## Del Gobierno civil

—o—  
La industria pesquera se agrava

Ayer mañana estuvo en el Gobierno civil una comisión de obreros afectos a la industria pesquera, para exponerle al señor Pérez de Santiago la gran situación por que atraviesa debido a la carestía del petróleo que utilizan los barcos para los motores.

El Gobernador, en vista de la razonada petición, les expuso que él igleran una instancia al ministro de Trabajo interesando la rebaja del petróleo,

En dicho escrito solicitarán además que se les autorice un depósito franco de petróleo análogo al que existen de carbón en otros puertos.

Los comisionados salieron satisfechos de la acogida que les dispensó el señor Pérez de Santiago.

### Huelga solucionada

Ha quedado solucionada, mediante acuerdo de ambas partes, el conflicto planteado por los obreros mineros de azufre de las Balsas de Gádor, que solicitaban aumento de jornal.

## ESTRERIA HERRADA

Extenso surtido en géneros para la presente temporada  
PLAZA CANALEJAS, 4  
PASEO PRINCIPE, 11  
ALMERIA.

## Del Ayuntamiento

### Boletines electorales

El alcalde ha remitido al jefe provincial de Estadística los boletines electorales de las ocho secciones que forman el distrito 6.º y de las cuatro secciones del distrito 8.º, quedando ultimada la entrega de las 53 secciones en que ha quedado dividido el término municipal.

### Falta de alumbrado

Varios vecinos de la calle de San Leonardo han solicitado de la Alcaldía se dote de alumbrado la parte superior de dicha vía, pues no existe más que un farol de gas en un trayecto de más de cien metros.

### Visita de inspección

El médico don Eugenio Peralta ha dirigido comunicación al alcalde, informándole sobre la visita de inspección sanitaria que ha girado a las escuelas de primera enseñanza existentes en la región médica número 14.

### Nombramiento

El alcalde de Canjáyar ha remitido al Ayuntamiento el nombramiento de matrona interina de la beneficencia de aquel pueblo, a favor de doña Angeles Martínez Chacón.

### Oficial albañil

Terminados los ejercicios de oposición para cubrir una plaza

### OPOSICIONES

## A Gobernación y Agricultura

**85 PLAZAS** en Gobernación con 3.000 pesetas y **56 EN AGRICULTURA** con 2.500 pesetas (auxiliares sin título).  
Edad 16 años.

Preparación: **ACADEMIA CHICANO**

de oficial de albañilería, le ha sido concedida a Juan Martínez Bonilla, como mejor opositor.

### Una nota

En el despacho de la Alcaldía se nos facilitó ayer la siguiente nota:

«Heraldo de Almería» incurre en lamentables tergiversaciones en su editorial de ayer acerca de las bajas del presupuesto.

En lo que afecta a la jubilación del médico señor Fernández Bajanda, se suprime la consignación de 1.655 pesetas por defunción del jubilado y su viuda cobra la debida pensión por el correspondiente concepto.

Respecto al gasto de gasolina, no se ha suprimido totalmente, ni siquiera la parte que pudiera afectar a la regularidad de los servicios; por el contrario, se ha calculado la cantidad que debe invertirse hasta fin de año, tomando como base lo gastado hasta la fecha, y el sobrante unido a residuos obtenidos en la misma forma de la consignación de grasas, lubricantes y composuras de los vehículos de motor, es lo que arroja la cifra de 5.000 pesetas deducida del presupuesto, quedando en este consignadas aún pesetas 11.603 69 para las referidas atenciones.

La interpretación dada a tales rebajas en el citado diario local no puede ser más equivocada, pese a los deseos que guían al informador de buscar al público interesantes y sensacionales noticias.

### A. Vizcaino

DENTISTA  
Consulta de 9 a 12 y de 4 a 6  
Conde Offalia, 20 pral.

## DEL PUERTO

Ha aquí el movimiento en nuestro puerto en el día de ayer.

### DE ENTRADA

Vapor español «Ambato Mendí» de Alicante, con carga general.  
Balandra «Matilde», de Málaga, con carga general.

### DE SALIDA

Vapor danés «Randi», para Valencia, en lastre.  
Vapor español «Mosquitera», para Gijón, en lastre.  
Item idem «Dafin», para Melilla, con carga general y pasajeros.  
Vapor «Ambato Mendí», para Málaga, con carga general.

### VERDADES

## Si quieres triunfar

El triunfo lo alcanzan siempre los fuertes. Lo demás son cuentos infantiles. Siempre, en todos los casos, en igualdad de circunstancias, triunfan los más fuertes. Ahora, que se puede ser fuerte de muy diferentes maneras. Fuerte es, por ejemplo, quien tiene listos sus músculos y su cerebro en cualquier instante. Fuerte es quien, sin tener mucha apariencia de serlo, soporta y resiste valientemente los momentos difíciles. Fuerte es quien, cuando todo se pone en contra, sabe continuar luchando.

Tú puedes, debes ser uno de ellos. No creas en insidias tonteras. De los débiles no se aprende nada en la lucha por la vida. Y, en igualdad de circunstancias, la lucha entre un fuerte y un débil tiene un resultado acorde con la más exigente de las lógicas.

¡Ponte fuerte. Fortalece tus músculos, tempa tu espíritu y dispón tu cerebro para la lucha y triunfarás.

No creas en la suerte. No existe. Tan solo los débiles, los incapaces de triunfar en la lucha de la vida, creen en ella. Es una delidad forjada por ellos para explicar sus fracasos y para ilusionar se utópicamente aguardando que un día se dignen concederles sus favores.

El hombre verdad, el que tiene madera de triunfador, no cree en ella. Ningún gran hombre lo fué gracias a tal diosa. Quien llega a la cúspide — y fueron muchos — fué gracias a su esfuerzo tenaz y perseverante. En ninguna ocasión la Fortuna se mezcló en nada para ayudarles.

No confíes en la suerte. Pero tampoco la temas. No existe, ten la seguridad de que no existe ni cuenta para nada en el destino de los humanos.

### H.

## Flor de Lis

Tintura muy practica y económica  
Tíñe rápidamente las canas, hace desaparecer las caspas e irapl. de la caída del cabello  
Véndese a cinco pesetas el frasco en droguerías y perfumerías. Y en casa del depositario

### Eugenio de Bustos

Droguería y Perfumería  
Calle Granada, 35 37 - Almería

## “El Alcázar de las Perlas” en Carlos V

Un estimado colega de la vecina y hermosa ciudad de los cármenes, publica la siguiente información, que con gusto reproducimos por tratarse del acto celebrado en Granada en honor de nuestro ilustre paisano el preclaro e inspirado poeta Villaspesa, y el cual constituyó, a juzgar por la prensa toda de la querida capital citada, una fiesta de arte desde el principio hasta el final de la misma:

«De noche triunfal puede considerarse la del domingo, por el espectáculo que en honor de S. A. I. el Jefe, se celebró en el Palacio de Carlos V y en la que volvieron a escucharse los versos del gran poeta Francisco Villaspesa, con la repetición del «El Alcázar de las perlas», teniendo esta vez como marco más adecuado, un rincón de la Alhambra granadina, de esta Alhambra toda poesía que fué para Villaspesa lugar de suma inspiración, que ha vertido toda la gama de sus encantos de sus zurrullos, de su arte, en la Musa cálida que, a través del cerebro del artista, ha convertido en armoniosas estrofas todo lo que de bello y de ideal hay en Granada.

Tiene el escenario por techo, esa noche de estrellas perfumada de que nos habla el poeta al cantar las fuentes granadinas, y cuando el alma templada por el dolo de Sobeya recitaba los versos maravillosos y cuando Abu Isaac, de blanco albornoz, gesto fiero y corazón enamorado, pisaba la escena, y Azhuma soñaba con el pensamiento y la ilusión puestos en la calina roja, donde esperaba ver fantásticos alcázares, nos parecía que toda la belleza y grandiosidad del recinto, saturaba nuestro espíritu de algo inmortal, del alma de los creadores de un arte, que con nosotros venían a rendir homenaje a un Príncipe, descendiente de aquellos que nos lo legaron, y a un artista que supo cantar maravillosamente a Granada.

El escenario se había colocado frente a la puerta de entrada, estrenándose un bonito decorado pintado por elementos del Centro Artístico.

El abogado madrileño don Félix Jiménez de la Plata y el periodista don Angel de Gregorio a cuyo cargo ha estado la organización de la tournée de homenaje al excelso poeta, han formado una magnífica compañía, en la que figuran artistas ya conocidas de nuestro público: Anita Martos, Dionisia Lashera, María Cañete, Milagros Díaz y acteres como los señores Victorero, Ruperts, Elias, Pente, Martí, etc.

La bella y eminente actriz Anita Martos en su papel de Sobeya, realizó una labor insuperable, dando al mismo los matices requeridos y tan contrarios, desde el de



cautiva sumisa y enamorada que recorre el mundo como sestén espiritual de Azhuma, hasta la muerte y glorioso temple que trágicamente cumple su venganza.

Los conocidos versos «Las fuentes de Granada» y la elegía del acto tercero fueron recitados muy bien por Anita Martes, y ovacionados por el público.

El notable actor Rafael Mario Victorero uno de los mejores intérpretes de nuestro teatro romántico, encarnó el papel de Abu-Isaac (Wál de Comares) magistralmente siendo también aplaudidísimo.

Las demás partes muy ajustadas a sus respectivos papeles.

Para intérpretes y autor, hubo largas ovaciones, sobre todo al terminar el último acto y salir al palco escénico el señor Villaespesa del brazo del señor Victorero.

Una fiesta de arte, en suma, de la que quedará en todos grate recuerdo.

Notas sueltas

En una tribuna colocada a este objeto, tomó asiento S. A. I. el Jalifa, en unión de su hermano, del alcaide señor Yoldi, gobernadores civil y militar, señores Agullar Rodríguez y García Aldave, Alto Comisario de España en Marruecos señor López Ferrer, moros notables y el cónsul de España en Tetuán, buen amigo y paisano don Rafael Fernández Ramos.

Al finalizar el acto primero, S. A. I., por mediación del señor Agullar Rodríguez, llamó a su tribuna al señor Villaespesa, al que se recibió afectuosamente, sentándolo a su lado, en donde permaneció durante la interpretación del acto segundo.

En uno de los entre actos, el Jalifa estuvo paseando por el pasillo circular y le fueron presentadas algunas señoras granadinas, con las que conversó animadamente elogiando su belleza.

Tanto a la entrada como a la salida, S. A. I. fué objeto de grandes manifestaciones de simpatía, a las que correspondía sonriente. El Palacio de Carlos V se llenó totalmente asistiendo toda la buena sociedad granadina.

I. V.

¿CALLOS?

Usando solo tres días el patentado UNGÜENTO MAGICO

Desaparecen totalmente callos y durezas, ojos de gallo, verrugas y juaneses. Hay muchas imitaciones ineficaces. En todas partes, 1'60 pesetas.—Por correo, 2 pesetas.

PHARMACIA PUERTO.—Plaza San Ildefonso, 5.—MADRID.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Juicio por jurados

Ante el tribunal de Jurado se celebró ayer un juicio oral de causa procedente del Juzgado de Barja, seguida contra Antonio García Aguilera, acusado del delito de homicidio en la persona de Jesús Martín Lelva (a) Tito, cuyo hecho se desarrolló el día 7 de No-

viembre del año anterior, en el pueblo de Dalías.

Terminada la prueba testifical, se formaron las partes.

La representación del ministerio público, estuvo a cargo del señor Ruiz de Luna y la defensa del procesado estaba encomendada al letrado don Miguel Viciano.

Como el veredicto emitido por los jueces de hecho fué de culpabilidad, el tribunal de Derecho dictó sentencia absolutoria, siendo puesto en libertad el procesado.

Señalamiento para hoy

Sección segunda. Vista de causa número 67 de 1931 del Juzgado de Barja, seguida contra Juan Figuerede, acusado del delito de violación.—Abogado, don Miguel Viciano; procurador, don Antonio Reyes.

De Los Gallardos

—O—

Climatología local

El resumen de las observaciones meteorológicas efectuadas durante el mes de mayo último en la Estación pluviométrica de Los Gallardos, es como sigue:

Los vientos fueron de muy variable dirección, aunque predominando un poco los fojos y moderados del tercer cuadrante.

Hizo viento fuerte los días 6 y 15; viéronse relámpagos sin truenos el 25 y se formó una corona lunar el 13.

Se disfrutó de una temperatura deliciosa.

El cielo presentóse ocho días cubierto, siete nublado y diez y seis despejado.

Llovió débilmente los días 11, 12 y 25 y con moderación el 5.

El agua caída en mayo de 1928, alcanzó una altura de 20 2 m/m; en 1929, de 46 3 m/m; en 1930, de 23 4 m/m; en 1931, de 2 6 m/m, y en 1932, de 13 6 m/m.

La altura media en los últimos cinco años es de 21'22 m/m; fué el mes más abundante el de 1929, y el más escaso el de 1931; el del actual tiene un déficit, respecto a la altura media, de 7 62 m/m.

Se está realizando la siega de cereales, la cual el presente año es bien escasa por las lluvias habidas en esta primavera.

MIGUEL ROMO RODRIGUEZ

Maestro nacional

Los Gallardos, junio, 1932.



HIJO DE RAMON A RAMOS

Paseo de Colón, 19 (BARCELONA)

Servicio rápido semanal entre Barcelona, Almería, Motril, Algeciras y Málaga

Con los vapores «Ramón Alencó R.», «Manelina R.», «Ricardo R.», «María Dalme de R.», «María K.», «Nuria R.», «Roberto R.», «María Lucrecia R.», y «Enrique R.»

Salida de Barcelona directo para Almería todos los sábados. Salidas de Almería directas a Barcelona todos los lunes. Salidas de Almería para Motril, Algeciras y Málaga todos los martes.

NOTA.—Paracargar en estos vapores hay que pedir hueco con anticipación.

El precio del pasaje para Barcelona en tercera clase será a partir del próximo lunes 15 del corriente, de pesetas 31'85.

Para más informes, su agente: HIJO DE ALFREDO RODRIGUEZ, Mauria, 5.

Asistencia social

—O—

A los comedores de la Asistencia Social acudieron ayer 323 niños y 316 adultos.

El número premiado ayer en la rifa de «Los Iguales», fué el 15.

Granada en fiestas

—O—

Descubrimiento de una lápida.—Una verbena.—Representación de Aben Humeya.—Salida del Jalifa

Esta mañana ha tenido lugar un acto solemne.

En una finca que al final de la Cuesta de Gómeres posee el conde de Padul, ha sido colocada una artística lápida, conmemorativa del fundador de la Ahambra el rey Ahamar.

Asistieron el Jalifa y su séquito las principales autoridades locales y nuestro paisano el poeta cantor de Granada don Francisco Villaespesa, autor del texto que ha sido estampado en dicha lápida.

Cuando fué ésta descubierta, se oyeron muchos aplausos, leyéndose en alta voz el texto de la misma siendo ovacionado Villaespesa.

\*\*\*

En el Palacio Carlos V, organizada por el Centro Artístico, se celebró anoche una verbena, asistiendo lo más distinguido de la sociedad granadina y muchas familias que están pasando los días de fiestas en esta capital.

Dieron realce con su presencia a la fiesta, el Jalifa y las autoridades musulmanas que le acompañan asistiendo también el Alto Comisario en Marruecos señor López Ferrer y otras personalidades. La verbena terminó a altas horas de la madrugada.

\*\*\*

Mañana, en el Palacio de Carlos V, tendrá lugar la representación de otra obra de nuestro paisano Villaespesa, titulada «Aben Humeya», la que se espera tenga el mismo triunfo que obtuvo «El Alcázar de las Perlas», pues el número de localidades que hay solicitadas son muchas desde el día de ayer.

\*\*\*

El jalifa Muley Hassan, con las autoridades musulmanas y españolas que le acompañan y su séquito, marchará mañana para Málaga, desde donde se dirigirá a Ceuta y desde allí a Tetuán.

Se le prepara una entusiasta despedida.

El príncipe marroquí va satisfechísimo de su visita a la hermosa ciudad de los Cármenes, habiendo hecho diferentes donativos para obras de caridad.

EMILIO BERRUEZO

Granada 1 de Junio de 1932.

La reforma agraria

(Madrid, 2).—La reforma agraria será una realidad si se instalan las famosas bombas LAVAL para el riego. Estudios y presupuestos gratis y pronto. Apartado 910. Paseo del Prado, 38. Madrid.

«Boletín Oficial»

Extracto del correspondiente al día 28:

Concurso para la provisión de los Interventores de fondos vacantes en las corporaciones que se relacionan.

—Requisitorias judiciales.  
—Edictos de los Ayuntamientos de Enix, Paterna del Rio, Inca y Huércal Overa.

—Relación de operaciones facultativas de minas que se practicarán en los términos y fechas que se expresan.

—Idem de deudores a la contribución rústica de 1921-22 (continuación).

—Idem de los inscriptos de Marina de Melilla naturales de Almería y su provincia que deben ser excluidos de los alistamientos y reemplazos del Ejército por cumplir los 20 años en el próximo de 1.933.

—Idem de registros mineros cuyos títulos deben ser presentados a la liquidación de derechos reales.

Boletín religioso

—O—

Santos de hoy

El Sagrado Corazón de Jesús.—Santos Isaac, Paula, vg.: Pergentino, Inigo, ab.; Faustino, Reveriano, obs.; Clotilde, ra.; Cecilio, Pablo, Pánfilo, Gabino, Lifardo, pbs.

Santos de mañana

El Purísimo Corazón de María.—Santos Francisco Carracciolo, fl.; Juan, Eugenio, p.; Quirino, Clateo, Erasmo, Fotino, obs.; Rufillo, Arcio, Daciano, Saturnina virgen; mrs.; Metrófane, Marcelino, Optata, Alejandro, obs.

Jubileo circular

Hoy en el Sagrado Corazón.  
Mañana en la Compañía de María.

Triduo al Sagrado Corazón

Termina un solemne triduo al Sagrado Corazón en su Iglesia titular.  
A las ocho, misa de comunión y por la tarde, a las seis y media, el ejercicio acostumbrado con exposición de S. D. M.

Predicará el presbítero don Rafael Román, primer maestro de ceremonias de la Catedral y catedrático del Seminario.



# INFORMACIÓN TELEGRÁFICA Y TELEFÓNICA

## De nuestro servicio especial

### Congreso

Madrid, 2

#### La sesión de hoy

A las 4'20 dió comienzo la sesión, bajo la presidencia del señor Besteiro.

La Cámara se encuentra totalmente plena.

Se da lectura al acta de la anterior, siendo aprobada.

Después de hacerse varios ruegos locales que carecieron de interés, se pasa al

#### ORDEN DEL DIA

Continúa la discusión del estatuto catalán.

En la Cámara reina gran expectación.

Rectifica el señor Ortega y Gasset.

Rechaza los ataques personales que le dirigió el señor Hurtao, pues frecuentemente se le imputa de antiguo monárquico.

Estudia el concepto de la soberanía, y considera que los catalanes se equivocaron planteando el problema de la soberanía en lugar de la autonomía.

También rechaza los ataques del señor Franchy y afirma que precisa controlar la opinión muy respetable de las nueve partes de los españoles que se pronuncian en favor de la unidad absoluta.

Afirma que el entusiasmo republicano se puso, por quienes impusieron las condiciones para traer a República y no transigimos por los tres puntos que abarca el discurso que pronunció el señor Azaña, relacionados con el bilingüismo universitario, la forma de revisión del estatuto y la dislocación de la hacienda.

Se trata de hacer una República federal y precisa que cuando votemos el estatuto digamos que España en su unidad está intacta. (Prolongados aplausos).

Interviene el señor Maura (don Miguel).

Dice que la República lleva un año queriendo modelar el Estado.

El señor Azaña le interrumpe

diciendo que lo modela a la Constitución.

El señor Maura le replica, preguntando: ¿y las leyes municipal, judicial y de orden público?

(Aplausos).

Dice que no es lícito que un hombre por ocupar accidentalmente el banco azul, pretenda imponer su política, desoyendo el clamor de país.

No puede hacerse — agrega — lo que hizo el señor Azaña desde el banco azul, sin pasar antes por las urnas con la bandera despegada.

Estima que es incompatible la permanencia del señor Carner en el Gobierno mientras se discute el estatuto.

Niega que la voz del señor Azaña representara los partidos representados en el Gobierno y también niega la conformidad del señor Lerroux.

Anuncia que se propone requerir a la opinión republicana para que exprese su juicio, por estar convencido de que España y la República están totalmente divorciada con el contenido del dictamen. (Nutridos aplausos de las derechas).

Interviene en el debate el señor Alvarez (don Melquiades).

Comienza diciendo que precisa aclarar si el problema afecta a la unidad nacional, pues si los catalanes pretenden constituir una nacionalidad, equivale al separatismo.

Dice que los catalanes deberían tener el valor de declararse enemigos de la unidad nacional, de la enseñanza y de la función esencial de Estado.

Agrega que el bilingüismo fracasó en todas partes y si aprobais el estatuto significará un desprecio a la opinión. (Aplausos tibios de varios lados de la Cámara)

El señor Azaña hace el resumen de debate.

Niega el divorcio con la opinión, puesto que la cuestión que se debate en el Parlamento es la política de las autonomías, y con o no peligrará la unidad nacional.

Rebate los argumentos expuestos por el señor Alvarez

(don Melquiades) y le recuerda que fué siempre autonomista.

A continuación lee unos párrafos de unos discursos pronunciados por el señor Alvarez, para demostrarlo.

(Se origina un bullicio en la Cámara).

Los puntos de vista del señor Ortega y Gasset los estimó cercanos al Gobierno que mantiene el criterio de que la Universidad única estrecharía los lazos.

Afirma que el discurso que pronunció el viernes lo aprobó el Consejo previamente y dice que se aceptarán las modificaciones que sean posibles, pero que no se retirará el proyecto.

Defiende la presencia del señor Carner en el Gobierno, puesto que no se defiende un proyecto suyo, sino el dictamen de la comisión.

Niega que trate de orientar a la República, pues sólo expone sus juicios y pregunta a todos qué harán en este problema.

Insiste en la necesidad de llegar a la armonía, pues desea hacer un estado más fuerte que nunca y le conviene descargarse de funciones que no puede desempeñar.

Termina diciendo que los españoles deben tener apechos propios dentro del Estado común, y esto puede lograrse con las autonomías por regiones. (Aplausos de la mayoría).

Se señala el orden del día para mañana y se levanta la sesión a las 9'45.

### Más noticias

Madrid 2.

#### Adhesión al régimen

Una nutrida comisión que representaba a la Asociación libre de secretarios de Ayuntamientos, acudió hoy al palacio del señor Presidente, con el objeto de visitarle, como le tenían anunciado, con el fin de testimoniarle su adhesión al régimen.

El señor Alcalá Zamora, por sus muchas ocupaciones, no

pudo recibirlos, y les ha concedido audiencia para cuando regrese de su viaje por Andalucía.

#### Rebaja en los transportes per carretera

En virtud de un proyecto de ley leído en las Cortes, ha sido autorizado el ministro de Hacienda para que este vea el modo y la cuantía de la disminución del precio a los transportistas por carretera.

Esta disminución será otorgada a aquellos transportistas que facturen un concierto con la Hacienda en servicios que se establezcan de ida y vuelta o de precios reducidos.

#### Expectación. Menudean las conferencias

Durante toda la tarde hubo en el Congreso gran expectación.

Antes de comenzar el debate del estatuto menudearon las conferencias entre los prohombres.

Se supo que ayer el señor Lerroux visitó al señor Maura.

Al llegar al Congreso el señor Companys saludó muy afectuoso al ministro señor Prieto y le abrazó.

#### Comentarios sobre el final del debate

El final del debate sobre el estatuto fué objeto de diversos y animados comentarios en los pasillos.

Se estimaba que el discurso del señor Azaña significaba la mayor transigencia.

Los ataques del discurso del señor Maura impresionaron grandemente, especialmente al plantear la incompatibilidad del ministro señor Carner.

El señor Bello se mostraba optimista, creyendo que a mediados de julio se aprobaría el estatuto.

#### Elección de presidente

Se ha reunido la Asociación de Ingenieros de Caminos, Canales y Puertos, eligiendo presidente al derechista don Martínez Campos por 92 votos con-



tra 26 que obtuvo el diputado radical señor Becerra.

**La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús**

Los católicos de toda España se disponen a celebrar mañana la fiesta del Sagrado Corazón de Jesús con diversos actos en el interior de los templos, colocando colgaduras en los balcones.

El Gobernador de Córdoba ha prohibido las colgaduras.

**Una nota de la Confederación del Trabajo**

La Confederación Nacional del Trabajo ha publicado una nota en la prensa, negando que utilizara un dinero inconfesable.

Dice que el pasado movimiento obedeció a protestar de las deportaciones y quejarse de los malos tratos de que son objeto los detenidos por los últimos sucesos.

**Bolsa**

Madrid, 2

**Cotizaciones**

Deuda 4 <sup>o</sup> interior...	64'00
Id. 5 <sup>o</sup> amortizable...	81'05
Idem 4 <sup>o</sup> idem...	73 50
Banco de España...	511 00
Español de Crédito...	00'00
Hispano Americano...	185'30
Tabacalera...	00 00
Londres...	44'75
París...	47'95
Dólares...	12'14

**De Provincias**

Madrid, 2.

**Detención de tres pistoleros**

En Barcelona han sido detenidos tres peligrosos pistoleros que intervinieron en numerosos atracos, incluso en el asalto al Bar Buse'as.

**Detenciones.- Fallecimiento**

Dicen de Sevilla que la policía detuvo a dos comunistas. Uno de ellos confesó que estuvo repartiendo armas la víspera del movimiento que se registró el día 29.

Ha fallecido el joven comunista que resultó herido en el tiroteo al cuartel de los guardias de asalto.

El Gobernador se trasladó a Peñarol solucionando la huelga.

**El Jalifa a Ceuta**

Participan de Málaga que el día, después de almorzar en

el Bilinearario El Carmen, marchó a Ceuta a bordo del destructor «Velasco».

**Pidiendo la deportación de los indeseables**

El Gobernador de Córdoba ha pedido al ministro señores la deportación de varios agitadores que mantienen los conflictos en Bajalance y Castrojiron.

**Incendio en una iglesia**

En Agéciras dos desconocidos incendiaron la iglesia de las Mercedarias.

El incendio fue sofocado por el vecindario y la Guardia civil.

Los daños ocasionados son escasos.

**Mineros en libertad**

Dicen de Ojedo que esta mañana se celebró en aquella Audiencia la vista de la causa seguida contra cuatro mineros, acusados de haber destruido un tren.

El fiscal solicitaba para los procesados la pena de cadena perpetua.

Los cuatro fueron absueltos, siendo puestos en libertad.

Los comunistas que les escolaban organizaron una manifestación recorriendo las calles dando gritos.

Intervino la fuerza pública dando varias cargas.

**Solución de la huelga**

Telegrafian de El Ferrol que se da por seguro que mañana quedará solucionada la huelga de obreros del Arsenal.

**Detenciones. Consejo de guerra**

Un despacho de San Sebastian dice que en Biarritz han sido detenidos varias personalidades, incluso una dama que ostenta un título de Castilla, complicados en el contrabando de cocaína.

En el Cuartel de Loyola comenzó el Consejo de guerra contra quince soldados que se insubordinaron por la mala calidad del rancho.

Reina gran expectación.

Los elementos comunistas pretendían realizar un movimiento coincidiendo con la celebración del Consejo.

Para sofocar las agitaciones llegó una sección de guardias de asalto.

**Expulsión de cinco indeseables**

Por orden del Gobernador civil de Bilbao han sido expulsados del territorio cinco súbditos rusos, conceptuados indeseables.

**Del Extranjero**

Madrid, 2.

**Constitución del Gobierno alemán**

Comunican de Berlín que ha quedado constituido el nuevo Gobierno presidido por von Papen, jurando.

Seguramente celebrará Consejo, acordando la declaración ministerial.

**Sacos de café destruidos**

Cablegrafian de Rio Janeiro que por orden del Gobierno han sido destruidos seis millones y medio de sacos de café, porque el exceso de Stock perjudicaba a la economía.

PERPEN

**ESPECTACULOS**

**A. de Cultura Musical**

Podemos anticipar a nuestros lectores, que el próximo concierto de la Asociación de Cultura Musical, se celebrará el próximo día 16 y será de clavicordio.

También tenemos noticias de que antes de finalizar la temporada volverá a actuar ante el público almeriense el gran pianista español José Oublier.

**Teatro Cervantes**

«Goyesca», la colosal bailarina, insuperable en su género, triunfó anoche nuevamente, teniendo que ejecutar fuera de programa gran variedad de números ante los insistentes aplausos del público. De su habilidad y sus merecimientos artísticos nos hemos ocupado ya con motivo de sus actuaciones anteriores en Almería. Demos, pues, por reiterados los elogios que le dedicamos entonces.

Con «Goyesca» alternó en los intermedios la cancionista Ascensión Pastor, que también se hizo aplaudir.

**Salón Hesperia**

Para esta noche, a las 9'45, se anuncia el estreno de la película Fox «La ley del baren», cantada y hablada en español y de la que son intérpretes dos celebrados artistas: José Mojica y María Alba.

**Teatro Cervantes**

DIAS 4 Y 5 DE JUNIO

Las inmortales obras del poeta almeriense Villaspesa

**EL ALCAZAR DE LAS PERLAS Y ABEN-HUMEYA**

CON ASISTENCIA DE SU AUTOR

**GACETILLAS**

**Diario de Almería**

En virtud de la huelga planteada por los tipógrafos el primero de Junio y considerando esta Empresa que perjudica sus intereses, ha decidido suspender la publicación de «Diario de Almería», transitoriamente, hasta que le convenga nuevamente.

**Exposición de labores**

En el local de la antigua Normal de Maestras, Pedro Jover número 11, ha quedado abierta al público la exposición de los trabajos realizados en la clase de Labores y Trabajos Manuales que tan brillantemente dirige la profesora de este Normal del Magisterio doña Rafaela Fernández.

Esta exposición podrá visitarse de 5 a 7 de la tarde hasta el día 6 del corriente mes.

**Una gallina muerta**

La guardia civil del puebleto de Las Menas ha denunciado ante el juez municipal de Seron al vecino de aquella localidad con residencia en la cuenca minera, José Membrive López, por haber matado de un puntapié una gallina propiedad de Antonio Franco López, con quien sostuvo disputa.

**Traslado de leprosos**

Por orden del presidente de la Diputación, esta madrugada fueron trasladados a la leprosería de Fontilles (Alicante), diez y seis enfermos que se hallaban hacinados en un local del hospital.

El traslado de los leprosos se hizo en una camioneta que ayer adquirió el vicepresidente señor Radondo en la cantidad de 5 500 pesetas, a don Francisco García Vivas.

**En Melilla no hay medios de vida**

El delegado gubernativo de Melilla comunica por telégrafo al Gobernador civil, que el aumento constante de obreros parados y la escasez cada día mayor en la mano de obra, crean una situación difícil en esta población, que agrava la entrada de quienes engañados vienen a Melilla, creyendo en contrar medios de vida.

Para evitar los perjuicios que se irrogan al elemento obrero y a la población, así como los que ocasionan a los que afuyen a la plaza, ruega al Gobernador que lo advierta a todos los obreros de esta provincia, haciéndolo público por todos los medios que sean posibles, para que llegue a conocimiento de todos los trabajadores.

**Herido que mejora**

Ayer tarde, continuaba mejorando en el hospital Miguel Cuenca París (\*) el Morago, que fué herido en riña que sostuvo el pasado miércoles en la calle del Regimiento de La Corona por José Díaz Magaña (Zurdo).

**Caballero**

Se desea a toda penelón. Trato familiar. Habitación higiénica Razón en esta Administración.

Número de ocho páginas



# La dentición de los niños se facilita grandemente administrándoles Denticina Moreno Galvache

La DENTICINA MORENO es un excelente remedio para combatir las afecciones del estómago y vientre de los niños. La DENTICINA MORENO es un hercúleo remedio para combatir los accidentes peligrosos de la dentición. Es tan agradable al paladar como la leche razón por la que los niños la toman con verdadero placer. La DENTICINA MORENO cura los vómitos y diarreas, facilita los brotes y desarrollo de los dientes; evita el picor de las encías, haciendo desaparecer la baba, suprime la fiebre (calentura), combate los ataques de alergia y en general todos los accidentes que lleva consigo el periodo de la dentición. La DENTICINA MORENO nutre y fortalece a los niños, permitiendo el uso de la misma una alimentación reparadora que sin este eficaz medicamento no podrían soportar los estómagos debilitados.—Para su administración a la instrucción que acompaña al frasco. Como garantía exigir mi firma y rúbrica en las etiquetas y gargantillos de los frascos.

**De venta en todas las farmacias y droguerías**

Depósito general: Farmacia y Laboratorio de J. MORENO GALVACHE Camacho, 26, MURCIA. Depósito para la venta en Almería: Farmacia de DON JOSE ENCISO.

## Vapores Correos Españoles

### Compañía Trasatlántica

Para Puerto Rico, La Guayra, Puerto Cabello, Caracas, Puerto Colombia, y San Pedro de Macoris saldrá del puerto de Málaga el día 27 de Junio el magnífico vapor

**J. S. ELCAÑO**

Para Barcelona DIRECTO, saldrá del puerto de Almería el día 18/19 de Junio el vapor

**ARGENTINA**

Estos vapores admiten carga y pasaje para los mencionados puertos y en su Agencia de Almería se facilita pasaje para los mismos.

Para más informes dirigirse en Almería a la Agencia de la Cia. Trasatlántica Avenida de la República número 2.

Consignatario autorizado para tercera clase, don Luis Vilaseca

## Vapores Correos Franceses

### De la Société Générale de Transports Maritimes à Vapeur y Lloyd Latino

Servicio rápido y directo por los puertos de Almería y Málaga, para el transporte de pasajeros con destino al Brasil, Uruguay y Argentina por los magníficos trasatlánticos de gran tonelaje, cuatro hélices y telegrafía sin hilos.

**Almas, Honduras, Florida y G. Japana**

**CAMPANA** Saldrá de Almería el 17 de Junio de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

**FLORIDA** Saldrá de Almería el 17 de Julio de 1932, para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

**PRECIOS EN TERCERA** De 10 años cumplidos, un entero 527.50 pesetas incluido impuestos.

De 2 años a 10 sin cumplir un medio 67.50 id.

**CADA FAMILIA SOLO LLEVARA UN MENOR DE 2 AÑOS GRATIS**

Admitiendo carga en bodega ordinaria y en frigorífico y pasajeros en Cámara de primera, segunda clase intermedia y tercera clase; haciendo escala en Dakar para proveer de carbón y agua, y siendo la duración probable del viaje 15 días.

Las cámaras de primera y segunda de dichos buques están montadas con todo el lujo y las comodidades que requieren los adelantos modernos; tienen espaciosos salones, alumbrado eléctrico y el trato inmejorable. Amplios salones; comedores para pasaje de tercera clase.

**Servicios especiales de 3.ª clase de 2, 4 y 6 literas con un suplemento de 35 pesetas por plaza**

**Para los de tercera clase comida a la española**

**A VISO IMPORTANTE**

Todos los meses una salida de buques directos para Marsella.

Para más informes sus Consignatarios; HIJO DE RICARDO JIMENEZ (S. en C.) Avenida de la República, 75.—ALMERIA y Cortina del Muelle. 21 y 23 Málaga

Para obtener plazas en estos Vapores Correos hay que solicitarla con tiempo.

Los manifiestos de pasajeros se cierran dos días antes de la salida del vapor, si antes no se hubiesen cubierto las plazas asignadas a este puerto.

La experiencia demuestra  
que los chocolates y dulces

## Matias López

Son los mejores del mundo  
Pedidos en ultramarinos y confiterías

Para estar debidamente informado  
Lea usted 'La Crónica Meridional'



DEBILIDAD  
AGOTAMIENTO

# ANEMIA

VINO y JARABE

Deschiens a la Hemoglobina

Los Médicos proclaman que este Hierro vital de la Sangre es muy superior a la carne cruda, a los ferruginosos etc. — Da salud y fuerza. — PARIS

## VICHY CATALAN

Agua mineral natural, alcalina, bicarbonatada, sódica

Muy eficaz para el reuma, diabetes y afecciones de estómago, hígado, bazo. Excepciones para a mesa. Preservativas de enfermedades infecciosas por emerger el manantial a grados de temperatura y estar por tanto libre de microbios

DE VENTA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS Y DROGUERIAS.

Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.  
BARCELONA.

## Señoras!

Este es el nombre CHIMBO: del jabón ideal para usos domésticos. Lava bien con muy poco consumo en cualquier agua. Lava el cuerpo humano; lava y desinfecta ropas, vajillas, útiles de cocina, etc.; y se vende muy barato; por tanto es el jabón preferido por cuantas personas estiman en su justo valor la verdadera economía.

Por este conjunto de cualidades el jabón CHIMBO es el mejor y más barato de todos los jabones.

Tenga en cuenta que solo se vende en trozos troquelados con la marca CHIMBO.

Establecimientos en que se expende: Bustos, Granada 35/37; Losana, Príncipe, 20; Granados, Príncipe, 44; Romero, Plaza San Pedro, 2; Manzano, Majadores 12; Duro, Majadores 49; Castillo, Regocijos, 160; Romera, Sebastián Pérez, 6; Perez, Conde Ofalla 2; Obispo Orbera, 2 Regocijos, 4; Cooperativa de Funcionarios Públicos, Obispo Orbera, 35; Idáñez, Restoy 14 y Cádiz 5; Mraz, Reyes Católicos 1; Román, Carretera de Granada, 35; Lozano, Regocijos, 44; Melinos de Viento.

**10-20 PESETAS**

trabajando horas libres.  
(cualquier localidad).

**5.000 ESTILOGRAFICAS**  
gratis a nuestros colaboradores.  
Enviar 5 señas amistades. Editorial "NOVELTY", APARTADO  
NUM. 10 079. — MADRID

## HIPERACIGIL ANTES

**PERLAS ANTIGASTRÁLGICAS**  
medicamento eficaz contra las afecciones del estómago sea dolor, acedias, vómitos, náuseas, vómitos después de las comidas inapetencias, debilidad, estomacal saburras, disenteria y en general para todas aquellas molestias que revelen mala digestión sea o no dolorosa.  
Para mayores datos dirigirse al Depósito, Sevilla. El autor Farmacia "El Globo", Tetán, 20.



PROGRESIVA O  
INSTANTANEA

Devuelve a los cabellos  
su primitivo color  
TODOS PUEDEN USARLA

De venta en Perfumerías,  
Droguerías y Peluquerías

Agentes: J. URIACH Y C. S. A.  
BRUCH, 49 - BARCELONA